

Vorlage-Nr: Dez III/0025/WP15

Status: öffentlich

Federführende Dienststelle:

Dezernat III

AZ:
Datum: 27.09.2007

Beteiligte Dienststelle/n: Verfasser:

Sachstand EuRegionale2008

Beratungsfolge: TOP:__

Datum Gremium Kompetenz

10.10.2007 Hauptausschuss Kenntnisnahme

Beschlussvorschlag:

Der Hauptausschuss nimmt den Sachstandsbericht zur EuRegionale 2008 zur Kenntnis.

Dr. Linden

Oberbürgermeister

Vorlage **Dez** III/0025/WP15 der Stadt Aachen Ausdruck vom: 22.05.2009 Seite: 1/3

Erläuterungen:

Der letzte schriftliche Bericht der Verwaltung in Sachen EuRegionale 2008 erfolgte am 25.4.07 im Hauptausschuss.

Die letzten Sitzungen des Arbeitskreis der EuRegionale Beauftragten fanden am 7.9. und 19.9.07 statt, die Gesellschafterversammlung am 4.10.07. Über die Ergebnisse der Gesellschafterversammlung kann daher bei Bedarf nur mündlich berichtet werden.

Route Charlemagne

Maurer united architects haben ihre Planung bereits vor dem Beschluss von Hauptausschuss und Rat im Kreis der EuRegionale Beauftragten vorgestellt. Das Projekt fand sehr positive Resonanz und wurde nach den Aachener Beschlüssen in der Sondersitzung am 19.9.07 auch einstimmig der Gesellschaftversammlung zur Labelung vorgeschlagen. Unterstützt wurde auch die Forderung, die für das Bauhaus avisierte Förderung von 21 Mio € auf das Projekt Route Charlemagne zu übertragen. Angeregt wurde, das Marketingkonzept und die Inszenierung im Präsentationsprogramm der EuRegionalen für 2008 schnellstmöglich zu konkretisieren und mit den anderen Präsentationspunkten der Stadt zur EuRegionale2008, speziell mit dem Kulturprojekt "Across the Borders" zu vernetzen. Zu Recht hingewiesen wurde auf die Notwendigkeit, eine Verlagerung des Stadtarchivs kurzfristig auf den Weg zu bringen, um das Grashaus wie vorgeschlagen umnutzen zu können.

Weitere Labelanträge

Ebenfalls zur Labelung empfohlen wurden der Gesellschafterversammlung "exploregio.net" und "Eifelikone Monschau".

Das Netzwerk exploregio.net wurde auf Initiative der Euregionale 2008 Agentur im November 2008 initiiert. Heute hat das Netzwerk 22 Mitglieder, weitere 10 Anträge liegen vor. Ziel ist die Vermittlung von Bildung auf anschauliche Weise vor Ort, Stärkung des Bewusstseins für die Notwendigkeit lebenslangen Lernens und Sicherung des Wissensstandortes. Das Label soll helfen, das Angebot von exploregio.net besser bekannt zu machen. Hierzu soll auch mit Mitteln der EuRegionale ein mobiler Experimentierstand gebaut werden und der Angebotskatalog in 3. Auflage erscheinen. Bereits etabliert ist das jährlich stattfindende euregionale Lernfest. Künftig soll es mit dem entstehenden Bildungsbüro vernetzt werden.

Hinter dem Titel "Eifelikone Monschau" steht eine Ideenskizze des Büros für Stadt und Regionalplanung Jansen aus Köln. Kunst und Kultur sollen unter einem übergeordneten Management besser präsentiert werden. Als Leitprojekt ist die Neugestaltung der Eschbachstraße vorgesehen. Die Häuser entlang dieser Straße bilden ein in NRW einzigartiges denkmalgeschütztes Ensemble und waren früher Einkaufsstr. Heute gibt es viele Leerstände. Das Ministerium für Städtebau und Verkehr hat Fördermittel in Aussicht gestellt.

Der Antrag des Projektes "Tuchwerk" wurde vertagt, obwohl einvernehmlich festgestellt wurde, dass das Projekt inhaltlich sehr gut in die EuRegionale passt und nicht zuletzt mit dem Projekt Pferdelandpark gut vernetzt werden kann. Ausschlaggebend für die Vertagung waren eine Reihe von noch ungeklärten finanziellen Rahmenbedingungen. Eine Labelung soll aber weiterverfolgt werden.

Vorlage **Dez** III/0025/WP15 der Stadt Aachen Ausdruck vom: 22.05.2009 Seite: 2/3

Finanzplanung EuRegionale 2008-Projekte

Mehr- und Minderkosten im Rahmen des Investitonsprogramms

Eine Reihe von bereits beschlossenen Projekten der EuRegionale weisen Veränderungen im Kostenrahmen auf. Die Summe der Mehrkosten ist nicht durch Minderkosten anderer Projekte aufzufangen. Das Ministerium für Bauen und Verkehr hat dazu aber zwischenzeitlich eine Erhöhung des Korridors für förderbare Maßnahmen bei den schon gelabelten Projekten um 5 Mio € zugesagt, so dass alle Kostensteigerungen aufgefangen werden können.

Eutopion

Das Projekt Eutopion wurde zwischenzeitlich überarbeitet. Unter dem Namen "Euregionales Wissenschaftsforum Melaten" wird ein euregionales Tagungszentrum der RWTH und der außerschulische Lernort Eutopion zusammengefasst. Das Projekt wir d in der veränderten Form von der RWTH, dem Freundeskreis Botanischer Garten e.V. und der Stadt Aachen unterstützt. Eine Labelung ist bereits erfolgt, mit der Auflage dass eine Finanzierung nur über Ziel 2 Mittel möglich ist. Der Vertreter des MBV hat in der Sitzung am 7.9.07 erneut deutlich darauf hingewiesen, dass eine Förderung mittels Städtebauförderung nicht möglich ist, auch dann nicht, wenn die Stadt als Empfänger für die Mittel fungiert, da der Eigentümer der Immobilie, der BLB, eine Bundeseinrichtung ist und keinen Förderzugang hat. Er hat erneut empfohlen, das Projekt für Ziel 2 Mittel anzumelden. Die RWTH hat das Projekt zwischenzeitlich für die Ziel 2-Liste der Region angemeldet. Eine abschließende Entscheidung wird die Regionalkonferenz treffen.

EuRegionale 2008 vor Ort

Zur Zeit läuft mit großem Erfolg eine Ausstellung über die EuRegionale mit einem Infopunkt durch die Mitmachkommunen der EuRegionalen. Die Ausstellungseröffnungen in den jeweiligen Sparkassen werden von 100 und mehr Gästen besucht, darunter auch sehr viele interessierte Bürger/innen, die sich erstmals ein Bild von der EuRegionale machen wollen. Die angebotenen "Baustellenbesichtigungen" und Projektspaziergänge werden ebenfalls sehr gut angenommen. Unterstützt durch Berichte in AZ und AN sowie öffentlichkeitswirksame Spatenstiche werden die Projekte nach und nach erlebbar für die Bevölkerung.

Präsentationsprogramm

Zur Zeit wird in enger Abstimmung mit den Projektpartnern das Präsentationsprogramm für das EuRegionale Jahr 2008 erstellt. Es soll im Dezember der Gesellschafterversammlung vorgestellt und dann auch öffentlich vermarktet werden.

Die Eröffnung der EuRegionale 2008 wird am 8.5.07, also am Vorabend des Europatags auf dem Katschhof in Aachen in form eines Bürgerfestes stattfinden.

Dreiländertag /Bürgermeistertreffen

Der diesjährige Dreiländertag wird vom 12.-13. Oktober in Eupen stattfinden. Er steht unter dem Thema "Lernen in der Euregio Maas-Rhein"

Vorlage **Dez** III/0025/WP15 der Stadt Aachen Ausdruck vom: 22.05.2009 Seite: 3/3